
 

 

 

Atelier 4 « Défi mondial - A global challenge » 

Towards a more human and development-oriented approach to drugs: 

 International innovations and strategic tools  

Vers une approche axée sur le développement et les droits humains :  

Innovations et instruments stratégiques au niveau international 

26/04/21  

16h – 18h (Paris time) 

RSVP  

  

Please see below for the English version 

Atelier « Défi mondial »  

La session extraordinaire de l’Assemblée générale des Nations Unies sur les drogues de 2016 a 

ouvert un espace inédit d’engagements et de réflexions stratégiques. Dans un contexte où les avis 

divergent quant à l'efficience de l'interprétation répressive du régime mondial de contrôle des 

drogues, des pistes d'action ont été explorées sur la manière d’aborder les problématiques des 

drogues d'une manière plus équilibrée et humaine. Aussi certains acteurs travaillent déjà à 

l’adaptation et à la construction de programmes d’action et d’outils stratégiques et de connaissances 

innovants, davantage axés sur les dimensions structurelles du développement durable, les 

opportunités de résilience des sociétés affectées et les droits humains. 

Organisé en coopération avec la plateforme de réflexion Drug and Development Hub, ce 

quatrième atelier propose un aperçu de ces initiatives et des défis d’une telle conception au niveau 

mondial dans le prolongement des discussions précédentes de la série. Aux lendemains de la 64ème 

session de la Commission des stupéfiants de l’ONU (12-16 avril), il invitera à réfléchir à des lectures 

et formes d’actions faisant intervenir un spectre élargi de cadres référentiels, de normes et d’acteurs, 

y compris ceux de la coopération internationale et du secteur privé. Une discussion sera engagée 

sur les formes d’enseignements et d’engagements possibles pour les acteurs francophones sur ces 

différents terrains d’interventions. Les discussions de cet atelier seront tenues sous la Chatham 

house rule1.  

Du fait de sa thématique, cette séance est proposée en anglais avec possibilités de traduction lors de la discussion.  

 

 

 
1 Les participants seront libres d'utiliser les informations proposées lors de l’atelier, mais ne seront pas tenus de 
représenter leurs organisations d’affiliation, ni de révéler leurs identités. Tous commentaires formulés lors des 
discussions seront rapportés sous le régime de la généralité et ne pourront être attribués à des personnes ou des 
institutions.  

Décloisonner la gestion des drogues / Breaking the silos on drugs  

 Série d’ateliers en ligne/ An online workshop series  

 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSerpeUs_m-bsNe2mV9a-3oyzNsNDiFCnaC6uvStfuDMAKZzYQ/viewform?usp=pp_url


 

 

 

 

 

Workshop « A global challenge » 

The UN General Assembly Special Session on Drugs in 2016 opened an unprecedented space for 

strategic engagement and reflection. In a context of diverging views on the effectiveness of the 

repressive interpretation of the global drug control regime, avenues for action were explored on 

how to address drug issues in a more balanced and humane manner. Several actors are already 

working on the adaptation and the construction of innovative programme, policy and knowledge 

tools, more focused on the key dimensions of sustainable development, resilience opportunities of 

affected societies and human rights. 

Organized in cooperation with the Drug and Development Hub, this fourth workshop will provide 

an overview of these initiatives and related challenges at the global level, completing the thematic 

perspectives adopted in this workshop series. Following the 64th session of the UN Commission 

on Narcotic Drugs, it will reflect on readings and forms of action on drugs involving a broader 

spectrum of conceptual frameworks, norms and actors, including those from international 

cooperation and the private sector. A discussion will be held on the forms of lessons learned and 

possible engagements for Francophone actors in these different fields of intervention. The 

discussions of this workshop will be held under the Chatham house rule. Due to the nature of the 

discussion, this session is proposed in English with the possibility of translation during the 

discussion. 

 

Objectives 
 

▪ To learn from innovative studies, pilot programs and policies bridging drugs, 

development and human rights.  

Apprendre d'études innovantes, de programmes pilotes et de politiques faisant le lien entre drogues, 

développement et droits de l'homme 

 

▪ To take stock of ongoing policy debates at the global level and explore avenues 

for increased international cooperation.  

Faire le point sur les débats politiques en cours au niveau mondial et explorer des pistes pour une 

coopération internationale accrue.  

 

▪ To explore how the Sustainable Development framework could be a relevant tool 

for policy efficiency and coherence on drugs.  

Explorer comment l’agenda du développement durable pourrait être un outil pertinent pour l'efficience et 

la cohérence des politiques en matière de drogues. 

 

 

 



 

 

 

Programme  
 

Moderator:  John Collins, Global Initiative on Transnational Organized Crime 

Reappraising the problems to tackle – Ajuster la problématisation des drogues   

▪ Understanding how the “world drug problem” intersects with sustainable 

development: what we know, what we don’t, what we look for.  

Comprendre les intersections du “problème mondial des drogues” et du développement durable: ce que l’on 

sait, ce que l’on ignore, ce que l’on cherche 

o Angela Me, Research and Trends Analysis Branch, UNODC  

 

Exploring solutions: From external support to local resilience, bringing development back 

to people affected by drugs.  

Explorer des solutions : De l'aide extérieure à la résilience locale, ramener le développement au plus près des personnes 

concernées par les drogues. 

▪ Supporting economic opportunities: Exiting the illicit economy through innovative 

private investments: Malongo Coffees in Myanmar and Bolivia   

Soutenir les opportunités économiques : Sortir de l'économie illicite grâce à des investissements privés 

innovants : Les cafés Malongo au Myanmar et en Bolivie 

o Jean-Christophe Galland, Partenariat pays producteurs, Malongo 

 

▪ Exporting solutions: The case of methadone policy in Vietnam 

Exporter des solutions : Le cas de la politique sur la méthadone au Vietnam 

o Thu Trang Nguyen, Centre for Research and Training on Substance Abuse – HIV, 

Hanoi Medical University, Viet Nam 

 

▪ Building resilience: avenues to respond to the impact of urban drug markets 

Renforcer la résilience : des pistes pour répondre à l'impact des marchés urbains de la drogue 

o Walter Kemp, Global Initiative on Transnational Organized Crime  

Revising our strategies and tools – Revoir nos strategies et outils  

 

▪ Adopting holistic approaches to drugs: how to align drug policies with 

development and human rights?  

Adopter des approches holistiques : comment aligner les politiques des drogues à celles du développement 

durable et aux droits humains ?  

o Daniel Brombacher, Global Partnership on Drug Policies and Development 

 

 

Comité d’organisation :  

▪ Déborah Alimi, Centre européen de sociologie et science politique (Université Paris 1 Panthéon 

Sorbonne)/Daleth research - Drug policy AnaLysis, Evaluation & THinking ; 

▪ Marie Jauffret-Roustide, sociologue, chargée de recherche Inserm, et du programme de l’EHESS Sciences 

sociales, drogues & sociétés (D3S); 

▪ Marie Debrus, Direction Santé et Plaidoyer, Médecins du Monde.  

▪ In cooperation with the Drug and development Hub  

https://www.daleth-research.net/
https://drogueshs.hypotheses.org/accueil
https://drogueshs.hypotheses.org/accueil
https://www.medecinsdumonde.org/fr
https://www.youtube.com/watch?v=qK6M0G87DOI

